



## LE CAHIER DES ENTREPRENEURS



ENTREPRISES DU MOI: **DFH & DHC**

MÉTIER: **CHEF DE PROJET  
CHEZ OUEST INDUSTRIE**

INNOVATION AUDIOVISUELLE:  
**VIVAPP TRANSFORME L'ESSAI**

TERRITOIRES D'INDUSTRIE:  
LES COULISSES D'UN SECTEUR D'AVENIR

ZOOMS: **NILYS, ESPACE BUREAUTIQUE,  
DUODAY...**

ACTUS: **CONGRÈS COSMÉTIQUES  
ET PHARMACEUTIQUES**



## DFH & DHC, LES DEUX FONT LA PAIRE

Installées dans leurs nouveaux locaux à Gellainville, DFH et DHC forment un tandem solide et complémentaire. Chaque société y conserve son autonomie, et leur collaboration offre aux entreprises un service hydraulique global : du flexible au vérin.

Deux entités distinctes, un même objectif :

la réactivité et la qualité au service des clients du territoire... et bien au-delà.

Rencontre avec Mathieu Bourgeot, dirigeant de DFH, et Kévin Couturier, dirigeant de DHC.

**Votre Agglo : Pouvez-vous nous présenter DFH et DHC ?**

**Mathieu Bourgeot :** DFH, Dépannage Flexible Hydraulique, a été créée en 1986 à Chartres, pour intervenir sur les flexibles des chantiers locaux. J'ai repris l'entreprise fin 2019, avec l'ambition d'élargir notre champ d'intervention vers tous les types de tuyaux (lavage, carburant, air, industrie...), de fabriquer des flexibles pour les constructeurs de matériels neufs, et d'avoir une agence permettant de travailler et de recevoir dans les meilleures conditions. Le périmètre de nos interventions s'étend sur l'Eure-et-Loir, le Loiret, l'Eure, les Yvelines, et jusque dans le Médoc, où DFH exporte son savoir-faire chartrain.

**Kévin Couturier :** DHC, Dépannage Hydraulique Chartrain, a été créée en 2016, et nous sommes spécialisés dans la vente, la réparation, et le dépannage des vérins et des composants hydrauliques, et plus récemment dans l'usinage de pièces à l'unité. Notre complémentarité nous permet de proposer une solution complète aux clients, qui sont souvent les mêmes entreprises du TP, loueurs de matériel, industriels, agriculteurs, transporteurs, mais aussi particuliers et collectivités. Au bout de chaque flexible fabriqué par DFH, on retrouve un composant que DHC vend. Nous réalisons la maintenance préventive et curative, dans un souci permanent de fiabilité et de sécurité.

**VA : Que vous apporte ce nouveau site ? De quels investissements est-il accompagné ?**

**MB :** Ce nouveau bâtiment nous offre plus d'espace pour développer nos activités et améliorer les conditions de travail de nos collaborateurs. L'accès y est aussi plus facile pour les poids lourds. Nous avons investi dans un banc d'essai numérique pour tester et certifier les flexibles de 50 à 2000 bars, afin de garantir traçabilité et sécurité. Nous assurons une permanence 7j/7 et 24h/24 avec nos fourgons d'intervention et garantissons un stock conséquent.

**KC :** Nous avons également investi dans de nouveaux équipements. En juin 2025, nous avons développé notre atelier d'usinage, nous permettant de fabriquer en autonomie et sur mesure des vérins hydrauliques et toutes sortes de pièces en acier, bronze ou plastique, à partir de plans, ou de la pièce à refaire à l'identique. Nous disposons d'un atelier équipé pour accueillir les machines de nos clients, ainsi que de camions de dépannage qui interviennent sur tout le département, et au-delà.

Mathieu Bourgeot  
et Kévin Couturier.



et de faire découvrir nos métiers. En novembre dernier, nous avons d'ailleurs accueilli plus de 40 chefs d'entreprise à l'occasion d'une soirée de cooptation.

**KC :** Nous travaillons autant que possible avec des acteurs locaux : fournisseurs, carrossiers, concessionnaires... Cela favorise une meilleure gestion, une continuité d'activité et une vraie réactivité !

**VA : Quelles sont les perspectives de développement pour vos structures ?**

**MB :** L'objectif de DFH est d'offrir encore plus de services à ses clients locaux, pour être leur partenaire au quotidien. DFH compte des salariés basés dans les Yvelines, l'Eure, le Loiret, le Médoc, et demain, peut-être, en Savoie. Nous croyons en un modèle fondé sur la proximité et la réactivité. Nos collaborateurs extérieurs ont la même vision que ceux du territoire chartrain, et cela fonctionne !

**KC :** De notre côté, nous projetons l'ouverture d'une agence à Orléans, où la demande est importante. Cela nous permettrait aussi de faire évoluer un collaborateur en lui confiant la responsabilité du nouveau site, et en dupliquant ainsi ce que Mathieu a réalisé dans le Médoc.

### DFH & DHC

5, avenue Gustave-Eiffel, 28630 Gellainville  
02 37 35 20 75  
[contact@dfh-flex.fr](mailto:contact@dfh-flex.fr)/[contact@dhc-chartres.fr](mailto:contact@dhc-chartres.fr)  
[www.dfh-dhc.fr](http://www.dfh-dhc.fr)



### CHIFFRES CLÉS DFH

CA 2024 : 2,5 Millions €  
16 collaborateurs  
5 000 références en magasin  
Camions aménagés : 10  
1650 m<sup>2</sup> de bâtiment (dont 1200 m<sup>2</sup> d'atelier)

### CHIFFRES CLÉS DHC

CA 2024 : 1,2 Millions €  
8 collaborateurs  
10 000 références en magasin  
Camions aménagés : 4  
7 200 m<sup>2</sup> de foncier

## QUAND LE CHEF DE PROJET DEVIENT CHEF D'ORCHESTRE

Ingénierie en mécanique de production, Marianne Vinsot incarne le parcours d'une femme passionnée par la technique et l'organisation. Après des expériences au sein de différents secteurs industriels – de la sécurité ferroviaire à la gestion de production en PME –, elle met aujourd'hui ses compétences au service de l'entreprise Ouest Industrie, spécialisée dans la tôlerie fine, l'assemblage et l'intégration d'ensembles et de sous-ensemble à Dangers.

Rencontre avec une professionnelle engagée dans la dynamique industrielle du territoire.

**Votre Agglo : Présentez-nous votre parcours...**

**Marianne Vinsot :** J'ai suivi un parcours technique orienté vers la mécanique, du bac Génie mécanique jusqu'au diplôme d'Ingénierie en mécanique de production, le tout en apprentissage. Après mes études, j'ai occupé différents postes à responsabilités dans l'industrie: d'abord assistante chef de projet pour la mise en route de lignes de production, puis coordinatrice sécurité à la SNCF, où je gérais la sécurité sur les chantiers de maintenance ferroviaire. J'ai ensuite évolué dans une PME en tant que chef de projet, puis responsable de production, un poste très polyvalent qui m'a permis de développer une vision globale. Depuis 2022, j'occupe le poste de responsable développement industriel chez Ouest Industrie, où je mets à profit cette expérience diversifiée pour piloter des projets et accompagner la stratégie de développement de l'entreprise.

**VA : Pouvez-vous décrire votre métier ?**

**MV :** Le métier de chef de projet est avant tout un métier « d'orchestre ». On doit faire le lien entre toutes les fonctions de l'entreprise : les achats, la planification, la production, la qualité, mais aussi la partie commerciale et le maintien du contact avec le client. Le chef de projet est le point d'entrée du client : il reçoit le cahier des charges, le calendrier, et s'assure que les pièces seront livrées dans les temps. Ouest Industrie produit notamment du mobilier en gare (corbeilles, abris) et des équipements d'infrastructure pour la SNCF et la RATP. Nous réalisons également des pièces destinées au secteur de la défense.

**VA : Quelles sont les qualités requises ?**

**MV :** Le chef de projet doit impérativement savoir lire un plan, savoir dessiner et maîtriser un logiciel de conception. Il faut également aimer aller sur le terrain, car le chef de projet est en relation permanente avec les clients.

**VA : Trois mots qui résumerait votre métier ?**

**MV :** Polyvalence, orchestration, passion.

**QUEST INDUSTRIE**

Rue de Chartres, 28190 Dangers  
02 37 22 91 20



### QUEST INDUSTRIE RECRUTE !

Pour postuler, merci d'adresser votre candidature  
à l'adresse mail suivante :

recrutement@ouest-industrie.fr

## VIVAPP : UNE SOCIÉTÉ CHARTRaine AU SERVICE DU RUGBY FRANÇAIS

Basée au 101 - Cité de l'innovation, la société Vivapp (« Votre image vous appartient »), spécialisée dans la production et la diffusion audiovisuelle, poursuit son développement en remportant le marché de diffusion du championnat de Nationale Rugby.

### Une entreprise locale tournée vers l'innovation

Crée en 2021 par C'CIN (C'Chartres Innovations Numériques), opérateur télécom local reconnu pour son savoir-faire technologique, Vivapp est née de la volonté de mettre en valeur les territoires à travers l'image. Son ambition: conjuguer innovation, créativité et outils numériques pour proposer des contenus de qualité, qu'il s'agisse d'événements sportifs, culturels ou institutionnels.

### Un nouveau marché national avec la FFR

Grâce à son expertise, Vivapp a récemment franchi une nouvelle étape dans son développement en décrochant un marché national avec la Fédération Française de Rugby (FFR) pour assurer la production et la diffusion en direct du championnat National Rugby (3<sup>e</sup> division), qui réunit 14 clubs en France. Détentrice du contrat, l'entreprise s'est alliée à deux partenaires: Rugbyrama (Midi Olympique), en charge du volet éditorial et journalistique, et Eventeam, agence marketing qui gère la promotion et la recherche de partenaires. Une collaboration qui reconnaît le savoir-faire de Vivapp dans le domaine de la production exécutive, de la captation et de la diffusion en streaming.

### Technologies de pointe

Pour transformer l'essai, Vivapp a investi dans de nouveaux espaces au sein de la Cité de l'Innovation, où elle a installé un MCR (Media Control Room) et 5 régies. Ces espaces techniques permettent de piloter, réaliser et diffuser en direct les matchs depuis Chartres, tout en supervisant les images captées dans les différents stades. Au total, 14 caméras dotées d'intelligences artificielles capables d'analyser le jeu et de suivre automatiquement l'action ont été déployées pour couvrir les matchs. Ce dispositif de pointe garantit une diffusion fluide, homogène et professionnelle.

### VIVAPP

101 - Cité de l'Innovation  
9, rue Auguste-Rodin, Bâtiment 25, 28630 Le Coudray

▼ Mathieu Cendre, directeur de Vivapp.



# LES COULISSES D'UN SECTEUR D'AVENIR

Du 17 au 23 novembre, les entreprises et métiers industriels du territoire étaient à l'honneur de la Semaine de l'industrie.

Visites, immersions, ateliers et rencontres ont rythmé cette nouvelle édition.

## Agroalimentaire, cosmétique et pharmaceutique en immersion

Le Campus Natur'Alim de Sours a accueilli l'événement « Cap ou pas Cap », une immersion à 360° au cœur des métiers des secteurs agroalimentaire, cosmétique et pharmaceutique.

Plus de 350 élèves, leurs enseignants, ainsi que des professionnels de l'accompagnement, ont pu suivre un parcours pédagogique d'1h 30, pensé comme la reconstitution d'un véritable processus de production industrielle.

En petits groupes, les participants ont découvert les maillons du process industriel: hygiène, fabrication, conditionnement, maintenance, recherche & développement, qualité, supply chain et transition écologique.

## Un film 100 % orientation

L'action s'inscrivait dans la dynamique du projet « 100 % orientation » porté par le service de l'orientation de la Région Centre-Val de Loire. L'objectif: révéler l'attractivité des industries du bassin chartrain, secteur dynamique en recrutement, et offrir aux jeunes une vision concrète de leurs futurs possibles.

Cette démarche s'est prolongée avec la projection en avant-première du film 100 % orientation, réalisé par le Campus Natur'Alim et projeté au cinéma de Chartres devant un public composé de représentants institutionnels, professionnels de l'orientation, industriels et partenaires. Le film met en lumière la richesse de ces trois univers industriels, casse les idées reçues et aide les élèves à se projeter plus facilement dans ces filières d'avenir.

**RETROUVEZ LE FILM ICI :**

<https://www.youtube.com/watch?v=zKBTtSzneG8>



▲ Enseignants, professionnels de l'orientation et conseillers emploi en visite immersive chez Novo Nordisk.



▲ Immersion à 360° au cœur des métiers des secteurs agroalimentaire, cosmétique et pharmaceutique au sein du Campus Natur'Alim de Sours.

## Des visites immersives

Autre temps fort de la semaine, des visites d'entreprises, parmi lesquelles celle du site de Novo Nordisk Chartres, où une immersion était réservée aux enseignants, professionnels de l'orientation et conseillers emploi. Après une présentation du site et de l'activité du groupe, les participants ont parcouru pendant une heure les départements contrôle qualité, inspection, assemblage et conditionnement, pour comprendre le fonctionnement d'une chaîne de production hautement réglementée.

## Job dating: répondre aux besoins

Pour répondre aux besoins croissants des entreprises industrielles locales, la semaine a également été rythmée par plusieurs temps de recrutement. Ces rendez-vous ont permis de mettre directement en relation candidats, étudiants et entreprises, confirmant une dynamique forte autour des métiers de l'industrie, notamment le job dating de l'UIMM (Industries et métiers de la métallurgie), qui a réuni 10 entreprises et 50 candidats, ou celui de la CCI 28 spécial industrie, avec 16 entreprises et 130 candidats.



▲ Job dating à l'UIMM.

## DE L'INDUSTRIE AUX BORNES ÉLECTRIQUES : LE SÉRIEUX COMME MOTEUR

Implantée dans la zone d'activités de Gellainville depuis 2017, Nilys Concept s'est progressivement imposée comme un prestataire de confiance dans le secteur industriel.

Dirigée par Badou N'Diaye, l'entreprise a construit sa réputation sur son sérieux, son professionnalisme et la qualité de ses prestations.



Spécialisée dans les opérations de montage et démontage électrique et mécanique, Nilys Concept intervient auprès d'acteurs industriels de différents secteurs d'activité : pharmaceutique, agroalimentaire, cosmétique... Ses onze collaborateurs aux profils complémentaires (électriciens, électrotechniciens et mécaniciens), apportent des solutions adaptées aux besoins de main-d'œuvre qualifiée, qu'ils soient ponctuels ou durables.

« Nous intervenons directement sur site, aussi bien sur les lignes de production que sur les machines, et prenons part à la fabrication d'équipements de production ou de conditionnement. Nous accueillons également dans nos locaux des projets externalisés », précise le dirigeant.

Assemblage, raccordement, test, remplacement ou déménagement de parcs machines : l'éventail de services proposés témoigne de l'expertise technique et de la réactivité de l'entreprise.

### Transition énergétique

Depuis deux ans, la société a élargi son champ d'action pour répondre à l'évolution des besoins et aux enjeux de transition énergétique. L'entreprise s'est formée et qualifiée, notamment via l'Apave, pour assurer la pose et la maintenance de bornes de recharge pour véhicules

électriques. Elle est désormais certifiée installateur IRVE (Infrastructure de recharge de véhicules électriques) par sa qualification Qualifelec, un label gage de respect des normes légales et réglementaires, tant en matière de sécurité électrique que de préservation de l'environnement. Cette nouvelle compétence permet à Nilys Concept de proposer un service fiable et durable, destiné aussi bien aux professionnels qu'aux particuliers.

Soucieuse de rester proche de ses clients, Nilys Concept cultive trois atouts majeurs : flexibilité, adaptabilité et proximité. Des qualités qui favorisent des interventions rapides et efficaces. Chaque projet est traité avec le même niveau d'exigence : écoute des besoins, solutions sur mesure, accompagnement personnalisé. Une philosophie qui a permis à l'entreprise de prospérer depuis sa création et de se positionner aujourd'hui comme un acteur clé de la transition énergétique locale.

**NILYS CONCEPT**  
 20, avenue Gustave-Eiffel - Lot A5  
 28630 Gellainville  
 02 37 90 41 42



## ESPACE BUREAUTIQUE CENTRE : 10 ANS D'INNOVATION ET DE PROXIMITÉ

Espace Bureautique Centre accompagne les entreprises et collectivités du département, guidée par le sens du service et la volonté de créer une relation durable.

Fondée par Claire Nenninger en 2015 au Coudray, l'entreprise s'est imposée comme un partenaire solide en termes de gestion documentaire, de digitalisation, de télécoms et de solutions d'impression.

### En faveur de l'égalité professionnelle

Le 18 septembre dernier, l'entreprise a célébré ses dix ans lors d'un événement réunissant plus de 200 personnes. Un moment chaleureux et festif qui a également été l'occasion pour Claire de signer les Women's Empowerment Principles (WEPs) aux côtés de Marie-Andrée Prevot, présidente de BPW Chartres, et d'une partie des adhérentes de l'association, devenant ainsi la première femme entrepreneuse du département à s'engager officiellement pour ces principes en faveur de l'égalité professionnelle.

Dix ans d'intensité, de croissance et de convictions. Et l'histoire ne fait que commencer pour Espace Bureautique Centre, qui poursuit son développement avec la même énergie et l'engagement d'accompagner ses clients avec écoute, conseil et solution sur mesure, tout en laissant une empreinte positive. Une histoire de confiance, de proximité et d'innovation, qui n'a pas fini de s'écrire au service des acteurs locaux.

### ESPACE BUREAUTIQUE CENTRE

Le Silo - 8, rue de la Maladrerie, 28630 Le Coudray  
 02 37 24 96 31 • [contact@espace-bureautique.com](mailto:contact@espace-bureautique.com)  
[www.espace-bureautique.com](http://www.espace-bureautique.com)



# UNE JOURNÉE D'INCLUSION ET DE DÉCOUVERTE PROFESSIONNELLE

La 8<sup>e</sup> édition du DuoDay, initiative nationale pour l'inclusion professionnelle des personnes en situation de handicap, s'est déroulée le 20 novembre.

## Un concept simple, une expérience forte

Le principe du DuoDay ? Une entreprise, une collectivité ou une association accueille un travailleur en situation de handicap pour former un binôme avec un professionnel volontaire. Le temps d'une journée, le participant découvre un métier, un environnement de travail et échange avec les collaborateurs. Cette immersion vise à mieux comprendre le monde de l'entreprise, à affiner un projet professionnel, et à changer de regard sur le handicap.

Pour les employeurs et les équipes, le DuoDay représente une opportunité de valoriser leurs métiers, de dépasser les préjugés, et de démontrer que l'emploi est un véritable vecteur d'inclusion. L'édition 2025 a vu se former plus de 270 duos dans 115 entreprises à l'échelle du département. Chartres métropole a mobilisé ses différents services en formant 11 DuoDay.

## Prolonger la dynamique

Le collectif d'entreprises adaptées du territoire, réunissant le Village des Métiers (ADAPEI28), Documenthom, Handicall, O3 Experts et Baje, a organisé un afterwork propice aux échanges et au partage d'expériences. À travers ce temps convivial, le collectif souhaitait offrir un espace de dialogue entre entreprises, participants et structures d'accompagnement, tout en renforçant la visibilité des entreprises adaptées, la diversité de leurs métiers et de leurs savoir-faire.

Une initiative bienvenue pour prolonger l'esprit du DuoDay, encourager les rencontres professionnelles et soutenir l'inclusion au cœur du territoire !

Léa, chargée RH à la SCAEL, témoigne : « J'ai découvert une diversité des métiers proposés par les entreprises adaptées. Cette journée va me permettre de mieux appréhender la politique RH au sein de notre société. »



## AFTERWORK FORMATION : UN ÉCOSYSTÈME LOCAL EN PLEINE DYNAMIQUE

Le 18 novembre, le centre Apave de Gellainville a accueilli la dernière édition de l'afterwork formation, rendez-vous incontournable pour les acteurs de la formation, les entreprises, et les partenaires institutionnels de l'agglomération. Plus d'une trentaine de participants étaient réunis autour d'un objectif commun : renforcer les synergies locales.

## L'interconnaissance des acteurs de la formation

L'objectif de ces rendez-vous est clair : favoriser l'interconnaissance en créant un réseau solide entre organismes de formation, entreprises, agences d'intérim et institutions. En créant un espace d'échanges informels, l'afterwork contribue à structurer un écosystème capable de répondre aux enjeux de développement et d'adaptation des compétences sur le territoire. Il permet un rapprochement direct entre les besoins des entreprises et les dispositifs de formation disponibles.

## La montée en compétences industrielles

La soirée s'est ouverte par la présentation d'Apave, acteur international de la maîtrise des risques au service de la performance durable des entreprises, implanté à Gellainville. Présent dans plus de 60 pays et fort de 18 000 collaborateurs, le groupe forme chaque année plus d'un million de professionnels dans des domaines variés : électricité, maintenance, prévention des risques, cybersécurité ou transition énergétique.

À Chartres, le centre Apave propose des formations immersives sur équipements industriels en grandeur réelle, une approche pratique qui en fait un partenaire reconnu des entreprises du territoire. En accueillant l'événement, Apave souhaitait illustrer les passerelles entre formation et emploi et encourager la coopération entre acteurs économiques et centres de formation.

## Collaborations en perspective

Les interventions du Groupe Alternance Chartres, du CFA Cœur de Compétence et du CFA Chartres Sport Formation ont ensuite rythmé l'afterwork, chacune mettant en lumière projets, besoins et perspectives de collaboration. La soirée s'est conclue par un temps de réseautage convivial, propice aux échanges directs et aux nouvelles synergies.

**VOUS SOUHAITEZ PARTICIPER OU ACCUEILLIR UN PROCHAIN AFTERWORK FORMATION ?**  
Contact : [territoireindustrie@agglo-ville.chartres.fr](mailto:territoireindustrie@agglo-ville.chartres.fr)

## Nuit de l'Orientation

**Un concentré d'opportunités**

Organisé par la CCI Eure-et-Loir et la Région Centre-Val de Loire avec l'Académie d'Orléans-Tours, l'évènement a une nouvelle fois attiré un large public à l'Illiade, confirmant son importance pour éclairer les choix d'avenir. Cinq espaces – Métiers, Orient'Express, Village des Entreprises, Multimédia et Conférences – ont permis aux 4000 visiteurs d'explorer librement plus de 200 métiers grâce à la présence de nombreux professionnels venus partager leur quotidien et les compétences clés de leurs secteurs.

Près de 40 conseillers ont apporté repères et réponses personnalisées pour aider chacun à préciser ses options. Le Village des Entreprises a offert un contact direct avec les employeurs du territoire et une vision concrète des opportunités locales. Les conférences, notamment sur Parcoursup, ont fourni des outils pratiques pour avancer sereinement.

La Nuit de l'orientation confirme son rôle essentiel pour accompagner jeunes et adultes en reconversion dans la construction d'un projet professionnel solide.



[www.cci28.fr](http://www.cci28.fr) - 02 37 84 28 28

		<b>10 événements annuels</b>					
		<b>27 partenaires</b>					

**LE RÉSEAU BUSINESS EURÉLIEN****DE BELLES RENCONTRES EN PERSPECTIVE**

VOTRE RÉSEAU  
SOCIAL LOCAL

RETROUVEZ TOUS LES RDV SUR  
**WWW.C-CHARTRES.BUSINESS**  
contact@c-chartres.business

03-2025 © Studio Martino.  
Mise en page : [www.tamonec.com](http://www.tamonec.com)

## Congrès Polepharma Industrie du Futur

**Au cœur de l'industrie pharmaceutique**

Les 26 et 27 novembre, l'Illiade de Chartres accueillait la 8<sup>e</sup> édition du Congrès Polepharma Industrie du Futur. Organisé par Polepharma, premier cluster pharmaceutique en Europe, il a réuni près de 300 acteurs de la transformation technologique du secteur.

Le thème de cette édition, « *Le laboratoire de contrôle et la gestion des analyses: un enjeu de taille* », a servi de fil conducteur. Le programme a été ponctué par 12 conférences plénières,

5 tables rondes, 6 ateliers thématiques et une soirée de networking au Centre international du vitrail à Chartres pour prolonger les échanges. Les participants ont partagé retours d'expérience et bonnes pratiques autour de quatre axes: culture de la performance, place de l'humain dans la transformation, technologies et équipements innovants et pilotage des données.

Chartres métropole, partenaire historique du congrès, a valorisé pendant l'événement son Campus Industriel d'Excellence Cosméto-Pharma. Un projet majeur développé dans le cadre de Territoires d'Industrie pour répondre au besoin croissant de recrutement des filières pharmaceutiques et cosmétiques.



Congrès Enjeux Réglementaires  
Parfums et Cosmétiques

**La référence internationale**

Cosmetic Valley organisait les 19 et 20 novembre à L'Illiade la 23<sup>e</sup> édition du congrès *Enjeux Réglementaires Parfums et Cosmétiques*. L'objectif? Informer les participants sur les réglementations en vigueur, et leur permettre d'échanger avec les autorités et les autres professionnels du secteur. Pendant deux jours, seize conférences traduites simultanément en anglais et animées par des experts ont abordé les grands défis de la filière, notamment la place croissante de l'intelligence artificielle et le développement durable. Ce rendez-vous des professionnels du secteur a réuni, en présentiel et à distance, 650 participants: fabricants de produits finis, d'ingrédients, de composés parfumés, fournisseurs, fédérations et autorités de tutelle. Une édition qui a confirmé la notoriété internationale du congrès avec 14 pays représentés, dont 4 nouveaux: les Émirats Arabes-Unis, la Grèce, l'Indonésie et la Suède. En soirée, Chartres métropole a accueilli les congressistes au cœur de la ville à l'Autricum pour un moment convivial, propice aux rencontres et au networking.

## Clause sociale

## Visite immersive d'un chantier pour favoriser l'emploi

À l'heure où les métiers du bâtiment recrutent et se transforment, Chartres métropole et le bailleur 3F CVL ont organisé le 27 novembre une visite des coulisses d'un projet immobilier en construction de 64 logements, au Domaine des Arbres à Chartres. Les entreprises SABARD, ENI-BAT28, UTB et BERNARDI, s'étaient mobilisées pour présenter le projet et accueillir, au cœur du chantier, une trentaine de participants en recherche d'orientation et d'opportunités d'emploi, accompagnés par leurs conseillers en insertion professionnelle. Réalisée en petits groupes, l'immersion leur a donné l'occasion d'observer les réalités terrain des métiers, de découvrir la richesse, la diversité et les opportunités de recrutement du secteur du bâtiment. Visant à rapprocher entreprises et participants, la rencontre a facilité les échanges avec les professionnels, permettant à ces derniers d'affiner et de mieux appréhender leur projet professionnel. Les plus intéressés auront d'ailleurs conclu la visite par la remise de leurs CV, concrétisant ainsi leur démarche d'emploi vers les métiers du bâtiment.



Cadr'Ent  
13, place des Halles  
0 800 0 800 28  
contact@cadrent.fr



## De l'emballage à l'import



## MBE Chartres simplifie la logistique !

Sous l'impulsion de son nouveau gérant Fabien Serin, l'agence Mail Boxes Etc. (MBE) de Chartres renforce son accompagnement auprès des professionnels et particuliers. Spécialiste de l'envoi de colis en France et à l'étranger, MBE prend en charge l'emballage, les déclarations en douane et le suivi administratif, tout en proposant des solutions d'assurance adaptées. Pour les TPE et PME, l'agence offre un accompagnement complet: conseil, stockage, expédition, impression et graphisme, domiciliation... Une offre appréciée des professionnels qui peuvent confier à MBE l'ensemble de ces prestations en bénéficiant d'un interlocuteur unique. Grâce à son expertise logistique internationale, MBE propose également une solution clé en main pour l'importation de produits depuis l'étranger. L'agence simplifie ainsi toutes les démarches, notamment douanières, permettant d'acheter auprès de fournisseurs étrangers aussi facilement qu'à ceux de fournisseurs nationaux. «Mon objectif est d'accompagner les entreprises locales dans leur développement, en leur offrant une solution logistique complète et personnalisée», précise Fabien Serin.

**Mail Boxes Etc.**  
9, rue Charles-Coulomb  
28000 Chartres  
02 34 40 14 70  
Mbe2990@mbefrance.fr  
www.mbefrance.fr



## Communication

## Chartres Repro investit dans l'avenir

Spécialiste reconnu de la communication imprimée, et dernier reprographe du territoire, Chartres Repro met son savoir-faire au service des professionnels, collectivités et particuliers: affiches, signalétique, marquage, objets publicitaires... autant de supports pour faire vivre les projets. Après plus de vingt-cinq ans à la tête de l'entreprise qu'il a créée, Pascal Arnould anticipe sereinement sa transmission. « J'arrive à l'âge de la retraite et je souhaite la transmettre dans les meilleures conditions possibles », confie le dirigeant. Pour cela, il a choisi d'investir dans des équipements de dernière génération, garantissant à son futur successeur un outil de production complet et performant. Dernière arrivée: une table à plat grand format (1250 x 2 500 mm) UV 10 couleurs avec encre blanche et vernis, capable d'imprimer sur tous types de supports souples ou rigides jusqu'à 100 mm d'épaisseur. Ce nouvel équipement vient compléter le parc déjà renouvelé fin 2024, et permet de répondre à toutes les demandes en impression grand format.



**Chartres Repro**  
5, rue du Maréchal Leclerc, 28110 Lucé  
02 37 20 01 62  
p.arnould@chartresrepro.fr  
www.chartresrepro.fr



## Metronome Partners



## E-Gregore, une innovation RH

Implantée à Chartres depuis 2019, Metronome Partners est une société de conseil RH et de recrutement. Après un premier hébergement réussi lors de ses années de lancement, l'entreprise est de retour au 101 - Cité de l'Innovation de Chartres métropole pour y développer une solution RH innovante, baptisée « E-Gregore ». Développée en partenariat avec Damien Metayer et sa start-up locale NextWave Digital, cette solution d'intelligence artificielle vise à multiplier les capacités de travail d'un consultant RH. L'outil permet d'activer différents services numériques pour offrir aux entreprises plus de réactivité, de précision et d'agilité, depuis l'expression de leurs besoins jusqu'à la mise en œuvre des solutions RH. Avec E-Gregore, Metronome Partners confirme sa volonté d'allier expertise humaine et puissance technologique au service de la performance des organisations.

**Metronome Partners**  
Conseil RH et recrutement  
101 - Cité de l'Innovation  
7, rue Auguste-Rodin  
bâtiment 23, 28630 Le Coudray  
coralie.blin@metronome-partners.com  
www.metronome-partners.com

